

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

Urge el diálogo para avanzar en una solución a crisis que vive La Araucanía

ENCUENTROS ONLINE. Destacados panelistas participaron en el primer foro del miniciclo organizado por Corparaucanía, el cual estará dedicado íntegramente a nuestra Región.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

La necesidad de generar un diálogo profundo entre los distintos actores de la sociedad con el fin de buscar una salida a la difícil situación que hoy vive nuestra Región, fue planteada transversalmente por los panelistas que participaron ayer en la primera sesión del miniciclo "Especial Araucanía", organizado por Corparaucanía.

"Reactivación, acuerdos pendientes y descentralización", fue el título del foro online que contó con las exposiciones y el debate del presidente de Corparaucanía, Modesto Huenchunao; la presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción Temuco, Claudia Lillo; el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, Juan Sutil; y el intendente regional de La Araucanía, Víctor Manóli. En la moderación del debate estuvo el Director de El Austral, El Diario de La Araucanía, Mauricio Rivas Alvear.

Desde las distintas miradas de los panelistas, el acuerdo transversal es la urgencia del diálogo y la condena a los hechos de violencia que han puesto en el foco de la atención nacional a nuestra Región. En tal sentido, Modesto Huenchunao aseveró que "en Corparaucanía trabajamos basados en la paz", reconociendo al mismo tiempo que "el Estado ha fallado en la palabra empeñada", lo que a su juicio "fomenta la desconfianza".

LIDERAZGO LOCAL

Por tal razón y considerando el centralismo imperante en el país, según el presidente de Corparaucanía, es fundamental que "el liderazgo nazca desde la



UNA INTERESANTE CONVERSACIÓN PROTAGONIZARON LOS PANELISTAS DE LA PRIMERA SESIÓN DEL "ESPECIAL ARAUCANÍA" DE CORPARAUCANÍA.

34 mil puestos de trabajo busca generar el sector de la construcción en La Araucanía de aquí a los próximos dos años como parte de la reactivación.

Región", haciendo hincapié en la rotativa de líderes que han existido, algo que en opinión de Huenchunao podrá subsanarse "con la figura del gobernador regional", una vez que se concrete la elección de esta nueva autoridad regional.

Una visión similar planteó la presidenta regional de la CChC, Claudia Lillo, quien dijo que "no podemos estar al dero de que nos den permiso (en Santiago) para generar la paz en La Araucanía", haciendo alusión a que los liderazgos tienen que surgir en la propia Región para poder generar el diálogo

26 mil empleos se han perdido

En su exposición, la arquitecta Claudia Lillo, presidenta regional de la Cámara Chilena de la Construcción, recordó que solo en la Región, a partir de la crisis sanitaria por el coronavirus se han perdido 26 mil puestos de trabajo. A su juicio, la reactivación del sector construcción es vital, pero demorará al menos unos dos años. Dentro de los objetivos generales del plan de reactivación está la creación de 600 mil puestos de trabajo directos e indirectos a nivel nacional. De ellos 240 mil en 2020 y otros 360 mil en el periodo 2021-2022. En lo que respecta a La Araucanía, se estima que 34 mil 466 sean los puestos de trabajo recuperados al 2022. El plan también contempla la satisfacción de demandas sociales relacionadas con acceso a la vivienda, equipamiento urbano e infraestructura básica. Finalmente, el plan también apunta a acelerar la solución a desafíos urgentes del país, como es la superación de la crisis hídrica.

profundo que se necesita para hacer frente a la actual crisis regional.

En tanto, el presidente de la CPC, Juan Sutil, planteó que si es posible salir del conflicto actual argumentando en su exposición que "todos somos Araucanía y que todos estamos en

deuda con ella". Por ello, considera como esencial "el aislamiento de los violentistas" e iniciar el camino al diálogo, en el entendido que "aquí han fallado muchos actores dentro de la sociedad", dijo.

A la vez, el intendente Víctor Manóli, junto con lamentar

La violencia representa un extremo muy distinto a la realidad de las demandas que la propia Araucanía y el pueblo mapuche quieren resolver".

Juan Sutil, presidente de la CPC

los hechos violentos que han copado la agenda de las últimas semanas en la Región, señaló que "todos los ministros han estado abiertos al diálogo" para llegar a acuerdos. Por esta razón se mostró optimista en cuanto a que existirá la voluntad de diálogo y la capacidad de gestión para superar esta compleja crisis.

400 funcionarios de la salud de Malleco reciben apoyo psicológico

Un arduo trabajo ha desarrollado el equipo de Apoyo a la Respuesta de Salud Mental -Arsam- coordinado por el Servicio de Salud Araucanía Norte que desde el mes de marzo ha entregado acompañamiento psicológico y asesoría a cerca de 400 funcionarios de los distintos establecimientos de salud de la provincia con diagnóstico positivo de covid-19 o que se han sometido a cuarentenas preventivas. El psicólogo coordinador de Arsam, Osman Olivares, explicó que este es "un equipo de respuesta de salud mental en tiempos de emergencias y desastres, y tiene por objetivo abordar todas las necesidades de salud mental de la población, en este caso funcionaria".



Webinar abordará impacto de la pandemia en las personas mayores

Mañana jueves 13, a las 12:30 horas, el académico de la carrera de Terapia Ocupacional de la Universidad Mayor Temuco, Cristian López, será el encargado de continuar con una nueva charla del ciclo webinars denominada: "¿Cómo cuidó mi cerebro en pandemia? El desafío que enfrentan las personas mayores". En ella abordará la situación de las personas mayores en el contexto de pandemia y el impacto en su funcionamiento cognitivo, además de estrategias para mantener el cerebro saludable. "La idea es compartir y además generar un espacio de reflexión en torno al real impacto que puede estar teniendo el confinamiento", dijo.

Entregan kits de arteterapia para pacientes del Servicio de Hemato-oncología del Hospital

VOLUNTARIADO. Los sets contienen mensajes y actividades artísticas que promueven la salud mental, emocional y social.

El voluntariado de Arteterapia del Hospital Hernán Henríquez Aravena, perteneciente a la Unidad de Acompañamiento Espiritual y Humanización de la Salud, hizo entrega de kits de arteterapia para los pacientes del Servicio de Hemato-oncología adulta.

Los kits llamados de la "Esperanza", la "Gratitud" y el "Amor", llevan mensajes y actividades artísticas

que promueven la salud mental, emocional y social.

Entendiendo, que desde el arte también se contribuye a una salud de mirada integral y humanizadora, a través de éste el voluntariado colabora con el bienestar de los pacientes y apoyo desde estas dimensiones su terapia y rehabilitación.

María Isaura Reátegui, coordinadora del voluntariado, señaló

que "el fin es acompañar amorosamente a nuestra comunidad hospitalaria en tiempos de pandemia, recordando que la humanización de la salud se hace más imprescindible que nunca, son tiempos grises que anhelan ser pintados de colores con esperanza". De esta forma, gracias a la coordinación de la Unidad de Acompañamiento Espiritual, el Voluntariado de Arteterapia y Mónica Oettinger,



LA DONACIÓN BUSCA ACOMPAÑAR A LA COMUNIDAD HOSPITALARIA EN ESTOS TIEMPOS DE PANDEMIA.

enfermera supervisora del Servicio de Hemato-oncología, es que se hizo realidad la entrega de material, que busca otorgar momentos de bienestar, autocuidado y exploración.

REMATE JUDICIAL DE VEHICULO EN TEMUCO.
VIERNES 14 AGOSTO 2020 - 16 HRS EN CLARO SOLAR 460 TEMUCO
POR CTA 1º JUZGADO CIVIL DE TEMUCO CAUSA E-1395-2020
"TANNER SERV. FINANCIEROS CON MENDOZA"
REMATE: STATION WAGON HAVAL H6 SPORT 1.5 AÑO 2018 PPU KCHG50-K.
EXHIBICION: DESDE JUEVES 13 HASTA DIA Y HORA DE REMATE. COMISION LEGAL. PAGO SOLO CONTADO. SE EXHIGIRA GARANTIA DE \$1.000.000 EN EFECTIVO PARA PARTICIPAR.
ALVARO COLOMERA CLEVEL MARTILLERO PUBLICO RHM 1358
FOTOS WWW.REMATESCOLOMERA.CL FONO 964097688 452749094